



Communiqué de presse n° 1187

Berne, le 26 août 2021

Renforcer les régions de montagne et mieux communiquer leurs potentiels

Les régions de montagne méritent davantage d'attention au niveau de la politique fédérale. Ce message clair a été délivré par le président de la Confédération, Guy Parmelin, lors de l'assemblée générale du SAB - Groupement suisse pour les régions de montagne. Dans ce cadre, un groupe d'accompagnement, mis en place par Guy Parmelin, a formulé plusieurs lignes directrices. Il s'agit notamment de renforcer le système éducatif et de promouvoir des logements attrayants au sein des régions de montagne. Ces lignes directrices coïncident largement avec les préoccupations exprimées par les membres du SAB, dans une résolution adoptée lors de cette assemblée générale.

Le coronavirus a constitué et constitue toujours un énorme défi, en particulier pour les régions de montagne et l'espace rural. Cette pandémie démontre aussi clairement combien il est important de renforcer la résilience de ces régions. A cet égard, la politique fédérale, ainsi que tous les acteurs concernés, sont invités à renforcer leur engagement en faveur des régions de montagne et rurales. La poursuite du développement de la politique en faveur de ces régions a constitué le point central de l'assemblée générale du SAB de cette année. En raison du coronavirus, elle a eu lieu en ligne.

Un engagement clair de la part du Président de la Confédération en faveur des régions de montagne

Lors de l'assemblée générale du SAB, le président de la Confédération, Guy Parmelin, a souligné l'importance de la cohésion nationale, ainsi que le rôle que jouaient les régions de montagne en Suisse. Il a aussi clairement indiqué qu'il s'emploierait à ce que "les instruments et les politiques de la Confédération améliorent effectivement la situation des régions de montagne." A cette fin, il a mis en place, en 2019, un groupe consultatif pour approfondir la politique en faveur des régions de montagne. Ce groupe est composé de représentants des régions de montagne, issus des différents partis politiques et de plusieurs cantons. Ce groupe d'experts a identifié plusieurs facteurs contribuant au développement économique des régions de montagne. Il s'agit notamment de procéder à des investissements dans la formation, la recherche et l'innovation, de garantir un espace de vie attrayant, d'orienter plus fortement les instruments de soutien en fonction de la situation particulière des différentes régions de montagne et de mieux coordonner les actions des départements et offices fédéraux impliqués.

Un plan d'action pour les régions de montagne doit être élaboré, afin de concrétiser ces priorités.

Dans son message diffusé par vidéo, le président de la Confédération a également évoqué les travaux en cours menés pour évaluer la politique régionale de la Confédération, ainsi que le développement de la politique agricole. Ces processus revêtent également une grande importance pour les régions de montagne et rurales. A noter que le SAB est impliqué dans les groupes de travail correspondants.

Résolution adoptée

Lors de leur assemblée générale, les membres du SAB ont également souligné la nécessité de renforcer la politique en faveur des régions de montagne. Ils ont adopté une résolution à cet effet. Cette dernière demande, entre autres, que les préoccupations des jeunes des régions de montagne et rurales soient davantage prises en compte, lors de l'élaboration des politiques. Dans ce cadre, le SAB a fondé, en 2014, un forum des jeunes. Dans ce forum, les jeunes peuvent formuler leurs préoccupations à l'intention des acteurs politiques. Trois thèmes figurent en tête de leurs priorités : des logements abordables, une bonne accessibilité et des offres de loisirs attrayantes. Ces besoins coïncident, dans une large mesure, avec les orientations du groupe d'experts mentionné ci-dessus. Le SAB attend donc du Conseil fédéral qu'il prenne des mesures concrètes avec les acteurs concernés. Car les travaux en cours, menés par la Confédération pour l'élaboration d'un plan d'action interdépartemental en faveur des régions de montagne, offrent un cadre idéal à cet effet.

Mieux communiquer le potentiel des régions de montagne

Le SAB demande également au Conseil fédéral de soutenir l'idée d'organiser une exposition nationale en montagne, en 2027. Le projet « Muntagna 27 » propose de mettre en place une exposition nationale décentralisée, dans toutes les régions de montagne. Un tel événement constituerait une occasion idéale pour communiquer au grand public les défis et potentiels des régions de montagne. Il contribuerait ainsi à améliorer les relations entre les villes et les campagnes.

Informations complémentaires :

- Christine Bulliard-Marbach, Présidente du SAB et Conseillère nationale, Tél. 079 449 05 69
- Thomas Egger, Directeur du SAB, Tél. 079 429 12 55